



# 野津隈

札幌市立上野幌中学校  
学校だより第4号  
令和7年度5月30日

## ★★3学年修学旅行に向けて★★

第3学年では学年スローガン「パチパチパニック」(意味:1年で個性を、2年で積み重ね、3年で何もかも全力ではじけよう!)を掲げ、修学旅行に向けての活動を進めています。学級では、持ち物・きまりの確認や部屋割り・バス座席の決定などを行いました。また、放課後活動では、集会やレクリエーションの計画、学年横断幕の制作など各係・委員会が意欲的に活動しました。東北の文化に触れ、集団での行動を通し、3学年は一回り大きくなって帰ってきてほしいと願っています。

### 《日程:6月2日(月)~6月4日(水)》 (東北方面)

- 1日目:新札幌駅集合5:35 → 出発集会5:40 → 新札幌駅発6:08(列車内で食べる生徒は朝食の弁当) → 新函館北斗駅着9:15 → 新函館北斗駅発9:35 → 新青森駅着10:37 → 道の駅たかのす(昼食・弁当)12:45 → 温泉会館五風着(なまはげ壁掛け作り体験、太鼓ライブ)15:00 → 温泉会館五風発16:35 → 津軽伝承工芸館(なまはげ体験・真山伝承館)16:45 → 男鹿ホテル着18:10
- 2日目:ホテル朝食6:50 → 秋田国家石油備蓄基地着(基地見学・資料館見学)9:00 → 道の駅かづのあんとらあ(昼食) → 小坂康楽館(舞台見学・芝居鑑賞)14:40 → 湯瀬ホテル17:00(学年レクリエーション19:05)
- 3日目:ホテル朝食7:25 → 青森県観光物産館アスパム10:35 → ねぶたの家ワ・ラッセ(見学・昼食)11:45 → 新青森駅発13:59 → 新函館北斗駅発15:20 → 新札幌駅着18:37 → 解散18:45(集会なしで解散)

## ★★2学年宿泊学習に向けて★★

第2学年の宿泊学習学年スローガンは「三ツ矢サイダー」(意味:三ツ矢は上野幌中学校の3つ伝統である「自分のよさと可能性を認め、主体的活動できる」、「失敗を恐れずに、未知なるものに挑戦する」、「お互いの個性や多様性を認め、他者と協働する」、そして「サイダー」とは学年一人一人が炭酸のように、活発に生活する)を掲げ、宿泊学習にむけ、小樽市の地域性、特徴ある産業や堺町通り商店街の方へのインタビュー活動、職業訪問・職業体験に関する調べ学習、部屋決めやバス座席決めなど、着々と準備を進めています。また、持ち物や生活の仕方、レクリエーションの企画など、自分たちで意見を出し合いながらよりよい宿泊学習にしようとして学級・学年で話し合いを行うなど、主体的な活動をしています。

### 《日程:6月10日(火)~6月11日(水)》 (小樽方面)

- 1日目:学校8:10 → 出発集会8:11 → 小樽市着9:15 → 堺町通9:40(インタビュー活動) → 昼食12:00頃 → インタビュー終了14:00 → 朝里クラッセ15:00 → 交流会16:00 → 夕食の集い17:30 → 交流時間18:15 → 学年レクリエーション19:50 → 消灯22:00
- 2日目:起床6:30 → 朝食の集い7:15 → 朝里クラッセ8:30 → 職業体験開始9:00頃 → 昼食11:30頃 → 職業体験終了15:00頃 → 学校着16:00前後(バス2台の到着時間に差があります)

## ★★ 1 学年校外学習に向けて★★

第1学年の校外学習学年スローガン「トライアングル」（意味：信頼、チャンス、レベルアップの3つのサイクル）を掲げ、校外学習に向けての活動を進めています。「地域の課題を考える」をテーマに、6月6日（金）に開拓の村で校外学習を行います。当日は、班（グループ）活動で学習をする予定です。すでに校外学習に向けた係会や学年旗作成が始まり、一所懸命に取り組んでいます。今回の学習を通じて新しい友達との仲を更に深め、事前学習や事後学習においては2、3年時の学習へつながる内容となるように願っています。

### ＜日程：6月6日（金）＞ （北海道開拓の村）

■森林公園駅前集合・出発集会 9:00 <徒歩> → 北海道開拓の村着・入村集会 9:50 → テーマ別グループ学習 10:00 → 昼食 12:20 → 作戦会議・グループ学習 → グループ学習終了 13:45 → 退村集会・出発 13:50 → 森林公園駅着・解散 14:40 頃

### ■□個人情報の大切さとトラブルにあっってしまったとき ～個人情報を守る大切さ～■□

インターネット上で個人情報を守ることはとても重要です。個人情報は本名や住所、電話番号だけでなく、学校名や通学ルート、顔写真など個人を特定される情報も含まれます。親しい友達だからといって、安易にLINEのIDやパスワードを教えたり、SNSで自分や家族、友達などの情報を公開したりするのは危険です。悪意のある人に悪用される可能性があるため、「ネットに出した情報は取り消せない」ことを意識し、慎重に扱うようにすることが大切です。

ネット上で嫌がらせを受けたり、個人情報が流出してしまったり等のトラブルがあった場合は、早めに専門機関に相談することが重要です。学校の先生や保護者に話すのはもちろん、ネットトラブル相談機関も活用できます。「総務省 上手にネットと付き合おう！安心安全なインターネット利用ガイド」では相談・通報窓口の案内を見ることができます。札幌市でもいじめの相談窓口などがあります。ネットのトラブルは誰にでも起こり得るものです。被害を最小限にするためにも、早めの相談を心がけましょう。

※「総務省 上手にネットと付き合おう！安心安全なインターネット利用ガイド」

[https://www.soumu.go.jp/use\\_the\\_internet\\_wisely/](https://www.soumu.go.jp/use_the_internet_wisely/)

※いじめ電話相談（札幌市教育委員会少年相談室）」

<https://www.city.sapporo.jp/kyoiku/ijime/soudan.html>

電話番号：0120-127-830【通話料無料】

受付日時：平日 9時00分～17時00分 ※土・日・祝日、年末年始を除く。



### ＜授業参観・学年PTA・PTAクラス委員会参加へのお礼＞

5月9日（金）に授業参観・学年PTA・PTAクラス委員にたくさんの保護者様にご来校いただき、ありがとうございます。大変貴重なご意見などをいただき、今後は、更なる子どもたちの成長のため、教職員一同邁進してまいります。どうぞよろしくお願いたします。